



**Pressemitteilung
Presse & Kommunikation
Montag, den 06.11.2023**

Nachwuchspreis der Fachgruppe Pädagogische Psychologie in der Deutschen Gesellschaft für Psychologie

Florian Luft promoviert im Forschungs- und Nachwuchskolleg „Didaktik des digitalen Unterrichts: Digital gestützte Lehr-Lernsettings zur kognitiven Aktivierung“

Die Fachgruppe Pädagogische Psychologie in der Deutschen Gesellschaft für Psychologie (DGPs) verleiht den Nachwuchspreis 2023 an Florian Luft für seine Arbeit „Writing or speaking? The role of medium in the effectiveness of learning journals“.

Der Preis wird alle zwei Jahre an Doktorand/-innen im Bereich der Pädagogischen Psychologie mit dem Ziel vergeben, Nachwuchswissenschaftler/-innen bei der Veröffentlichung ihrer Forschung in internationalen Kontexten zu unterstützen. Er ist mit 1.000 Euro dotiert, womit die aktive Teilnahme an einem (inter-)nationalen Kongress sowie eine internationale Zeitschriftenpublikation unterstützt werden.

Florian Luft, abgeordneter Lehrer, promoviert derzeit im Forschungs- und Nachwuchskolleg „Di.ge.LL“ (Didaktik des digitalen Unterrichts: Digital gestützte Lehr-Lernsettings zur kognitiven Aktivierung) an der Pädagogischen Hochschule Freiburg sowie der Universität Freiburg. Sein Forschungsprojekt „Digitale Lerntagebücher zur Förderung von Verständnis und Lernmotivation“ wird in Kooperation von Universität Freiburg und Pädagogischer Hochschule unter Betreuung von Prof. Dr. Matthias Nückles durchgeführt.

Er wurde für seine Arbeit ausgezeichnet, die sich mit der Frage beschäftigt, inwieweit sich das Medium (schriftlich vs. mündlich), in dem Lerntagebücher geführt werden, auf die Lernprozesse und die Lernergebnisse von Schüler/-innen auswirkt. Die Forschung von Florian Luft zeigt auf, dass insbesondere mündlich produzierte und mit einem Tablet oder Smartphone aufgezeichnete Lerntagebücher lernförderliche Prozesse (wie z. B. Organisations- und Elaborationsstrategien) anregen, die sich wiederum positiv auf den Lernerfolg der Schülerinnen und Schüler auswirken.

Die Ergebnisse seiner Forschungsarbeit stellte Florian Luft im August 2023 auf der international renommierten Konferenz der European Association for Research on Learning and Instruction (EARLI) in Thessaloniki mit über 2000



Teilnehmenden aus 55 Ländern im Symposium „Bringing Journal Writing, Learning by Explaining, Peer-Tutoring in a Dialogue“ vor.

Florian Luft äußerte sich sehr erfreut über diese Auszeichnung: „Es ist eine große Ehre – gerade für mich als abgeordnete Lehrkraft – den Nachwuchspreis der Fachgruppe Pädagogische Psychologie zu erhalten. Ich bin der Fachgruppe Pädagogische Psychologie, meinen Betreuern und dem gesamten Di.ge.LL-Kolleg sehr dankbar für die Unterstützung meiner Forschung und nehme den Preis als Ansporn, meine Arbeit zu Lerntagebüchern intensiv fortzusetzen.“

Für weitere Informationen zum gesamten Di.ge.LL-Kolleg und Florian Lufts Forschungsprojekt siehe <https://www.kebu-freiburg.de/forschung/di-ge-ll/>



Pädagogische Hochschule Freiburg
Presse & Kommunikation
Helga Epp M.A.
epp@ph-freiburg.de